

PERIÓDICO CLA

Periódico estudiantil Colegio Luis Amigó

EDITORIAL pág. 2

"[...]No es como antes se pensaba, repetir conductas o experiencias vividas por otros y plasmarlas como una fotocopia. Es, ante todo, permitir que la persona sea y crea su propia experiencia de compartir la vida con los otros.[...]"

Henry Alonso González Rector

Colaboradores:

Emiliana Pérez Henao 10°A. Ana Catalina Calderón 10° A. Sara Hernández Orozco 10°B. María Alejandra Betancur 10°C. Sara Nicolle Flórez Rozo 10° C. Celeste Montoya Bedoya 10°B. Samuel Ángel Gómez 10°B. Samuel Romero Latorre 10°B. Juan Pablo Álzate 10°C. Luisa Fernanda Ruiz U.

Edición:

Emiliana Pérez Henao. Luisa Fernanda Ruiz U. Socorro Álzate Bedoya.

Diagramación:

Emiliana Pérez Henao. Luisa Fernanda Ruiz U.

La voz de la secretaría



"los padres de familia siempre quieren estar atentos frente al colegio, quieren saber ¿Cómo cuidan a todos los niños? ¿Cuáles son algunas de las estrategias para el manejo y la mejoría del espacio de los estudiantes?" Pag. 3

Elecciones a personería



"La democracia en el colegio ha tenido una gran importancia y ha influido para crear un ambiente en el que los estudiantes aprendan a respetar diferencias y opiniones. Nos enseña que hay que aprender a tener criterio y a decidir por las cosas que nos parecen acertadas, o las que no."

Miércoles de ceniza: "Conviértete y cree en el evangelio".



"La cuaresmas es la oportunidad de comenzar de nuevo con un corazón renovado" Pag. 5

Invitación a todos los estudiantesconvocatoria



Queridos estudiantes del Colegio Luis Amigó Se les realiza una muy amable invitación a crear por voluntad propia un himno a nuestra institución, ya que esta misma aun no cuenta con uno, pedimos algo que este lleno de letras inspiradas en la historia, en los valores amigonianos, pero sobre todo en cada uno de ustedes. Igualmente esperamos que quien desee intentarlo lo haga con la mejor actitud y mucha creatividad.

EDITORIAL

Proceso de convivencia

Convivir es el proceso a través de cual, el ser humano adquiere o bien modifica sus conceptos, aplica sus habilidades, destrezas y los conocimientos o conductas que se tiene. El método sistemático que la da la experiencia y la adapta a las circunstancias del día a día.

No es como antes se pensaba, repetir conductas o experiencias vividas por otros y plasmarlas como una fotocopia. Es, ante todo, permitir que la persona sea y crea su propia experiencia de compartir la vida con los otros. esta forma de entender relaciones interpersonales, vincula con el propio desarrollo personal, y éste se produce por la motivación, es decir, por las ganas y el empeño de querer

socializa; en éste querer entra en juego, no solo el querer, se requiere además, ejercer la memoria, la atención, el razonamiento e investigación. Lo indudablemente supone, tener en cuenta las estrategias pedagógicas educativas y, ante todo, estar abiertos a los cambios continuos de objetivos, metas y métodos;

lo que implica, el ejercicio de comprender, entender reproducir. También juega un papel básico, el saber recibir la información con objetivo claridad. al aspecto significativo, resignificado incorporado esa socialización en el sentido de la vida social. En toda amistad se entiende la mutua compresión esto teniendo presente que, somos humanos, seres decir ilimitadas.

Nadie es perfecto y precisamente esta condición, nos hace vulnerables, necesitados del otro, como un complemento a esas limitaciones. Da la urgencia de ejercer la capacidad del perdón, prudencia y ante entender al otro, partiendo de sus necesidades y no tanto desde mi propia persona. Toda buena relación y si es madura, requiere la capacidad de observar, debe estar presente entoda comunicación progresiva, observar el comportamiento de la persona y de las personas del contorno, solo con ella, se puede pretender responder asertivamente a las expectativas y necesidades del día a día.

El dialogo entre las personas y con las ciencias, por este medio se puede realizar transferencias, se da el enriquecimiento mutuo, se aprende del otro y éste a su vez enriquece a su compañero. Por el dialogo, nos percatamos de la experiencia vivida por sí mismo y por los otros. En ese proceso, se debe realizar, el plantear nuevos alcanzables retos con orientación del profesor. Es necesario tener presente que el proyecto del colegio en el que estoy matriculado, conocer su proyecto pedagógico, en el CLA conocer sumetodología microcomunidad, el manuela de convivencia, sus valores proyectar, la misión y visión y la riqueza que figura en la "agenda institucional 2025"



NOTICIAS DE ACTUALIDAD

La voz de la secretaría

Por: María Alejandra Betancur.

Sabemos que los padres de familia siempre quieren estar atentos frente colegio, quieren saber ¿Cómo cuidan a todos los niños? ¿Cuáles son algunas de las estrategias para el manejo y la mejoría del espacio de los estudiantes? ¿Quiénes son las personas encargadas de las matrículas? ¿Cuántos niños hay dentro de la institución? y ¿Cuántos niños nuevos entraron a la institución en el año 2025?

Para ello se entrevistó a la secretaría Patricia Hoyos la cual tiene el cargo de la secretaría académica. la cual nos dio varios datos 1.Las microcomunidades importantes para responder cada de aguellas una preguntas.

Comenzando por las personas encargadas de las matrículas, las cuales son:

- Psicología
- Mercadeo
- 3. Convivencia
- Coordinación académica 4.
- 5. Secretaría
- 6. Rectoría

Estas personas cumplen un cargo esencial para el permiso de las matrículas de cada estudiante. Para el año 2025 en el Colegio Luis Amigo se encuentran 1.332 estudiantes de los cuales 226 son los alumnos nuevos; para mismo año el colegio implemento algunas estrategias para el cuidado de los estudiantes todos mejorando el desarrollo y la eficiencia de todos integrantes de la institución.

2.Convivencia académica

- Las familias 3.
- Los profesores

Con el cuidado es algo más complejo, sea el cumplimiento de estas estrategias por parte de los profesores frente a el grupo que les corresponde es esencial para que el funcionamiento de los estudiantes haga se efectivamente, iqualmente el colegio debe analizar profesores son licenciados para el cuidado correcto del grupo ya en prescolar, en primaria o en bachillerato.



4

Elecciones a personería

Por: Sara Hernández O.

La democracia en el colegio ha tenido una gran importancia y ha influido para crear un ambiente en el que los estudiantes aprendan a respetar diferencias y opiniones. Nos enseña que hay que aprender a tener criterio y a decidir por las cosas que nos parecen acertadas, o las que no. Es considerada una forma de gobierno justa y necesaria para vivir en armonía y tener una buena convivencia con las personas que te rodean.

La democracia se practica cotidianamente, en la comunidad, en el colegio, en el grupo de amigos. La participación y la democracia se complementan entre sí. La participación es una herramienta de integración e involucramiento de los miembros de una comunidad. En una comunidad educativa a través de la participación se construyen los objetivos comunes y las decisiones conjuntas, por medio del diálogo.

La democracia en el ámbito escolar se practica a partir de valores y principios en una relación positiva entre los miembros de la comunidad educativa, reconociendo los derechos y deberes compartidos. En una democracia estudiantil ideal la participación más importante es la de los estudiantes, ya que son los que tienen voz y voto de elegir a quien quieren que sea su representante en el transcurso del año escolar.

En el presente año, se tuvieron 3 candidatos a personería, estos eran Valery Culma, con el tarjetón 01, Santiago Soto, con el tarjetón 02, y María Paula Duque, con el tarjetón 03. La ganadora fue Valery, con un total del 37% de los votos.

Como candidatos a personerito teníamos a Jerónimo Cardona, con el tarjetón 01, Jerónimo Soto, con el tarjetón 03. El ganador fue Jerónimo Soto, 03.







Miércoles de ceniza: "Conviértete y cree en el evangelio".

Por: Ana Catalina Calderón.

Sabemos que el Miércoles de Ceniza es un día muy importante para toda la comunidad cristiana por esto les hicimos algunas preguntas a Fray pedro:

¿Qué es el Miércoles de Ceniza?

Fray Pedro: El miércoles de ceniza es el comienzo de un tiempo litúrgico importante para los cristianos, es el inicio de la cuaresma, es un día de ayuna y oración. Este tiempo es para que cada uno de nosotros entre en modo de reflexión acerca cómo lleva su vida; esto es para todo aquel que quiere seguir con el llamado del Señor. Siempre se le conoce como miércoles de ceniza porque se celebra el primer día de la cuaresma, una preparación de 40 días antes de la Pascua.

¿Qué representa la ceniza?

F.P.: La ceniza representa la fragilidad humana, el reconocer ante Dios que somos finitos. Viene desde la antigüedad con la penitencia que hacía el pueblo de Israel; ahora la iglesia lo adoptó como un mensaje de "polvo eres, polvo te convertirás", acercarnos a Dios, enamorarnos de Él. Vivir la cuaresma como si fuera la última, nuestros pecados y arrepentirnos.

¿Desde qué edad se puede recibir la santa ceniza?

F.P.: Todos podemos recibirla, todo aquel que se reconozca como cristiano, desde el más pequeño hasta el más grande.

¿Qué es el ayuno y cómo hacerlo?

F.P.: El ayuno se acompaña en este tiempo de cuaresma; es una forma de penitencia y arrepentimiento. Un ayuno puede ser físico o espiritual. Darles una buena intención y reflexión. También es una manera de recordar la importancia de la oración y la caridad durante la cuaresma.

¿Un mensaje para las familias y estudiantes?

F.P.: Invitamos a las familias al acompañamiento a los estudiantes y a hacer todo con conciencia. Un momento de reflexión sobre la vida, reconocer nuestros errores y buscar la reconciliación con Dios y los demás.

"La cuaresmas es la oportunidad de comenzar de nuevo con un corazón renovado"



Grupo juvenil: JUVAM

Por: Ana Catalina Calderón y Samuel Ángel.

"Amar a Cristo con el corazón del joven"- Lema de la JUVAM.

Para conocer más acerca del grupo juvenil hablamos con fray pedro:

Es un movimiento de la Congregación de Terciarios Capuchinos, parte del carisma del Padre Luis Amigo, el servicio y las obras de caridad; desde el testimonio se vive el mensaje de Cristo, sentirse como hermanos y fortalecer la fraternidad. Desde los valores cristianos se vive la fe.

"Nos reunimos cada 15 días los domingos a las 9:00 am, con chicos bien motivados por servir a la comunidad", nos explica Fray Pedro. Un momento para la formación, la cercanía amigoniana, la integración, el desarrollo personal, principios, actividades lúdicas, caminatas, eucaristías Juvam, acampadas amigonianas dirigidas por terciarios capuchinos.

"Con mucha alegría y motivación, esta es la primera experiencia en el colegio y con muchas esperanzas para continuar por más años", nos habla fray Pedro, muy emocionado. Actualmente cuenta con 23 jóvenes, entre los 13 y 18 años (la mayoría de grados décimos y undécimos). El sentimiento del cambio y testimonio hacen de JUVAM un único para crecer en. comunidad através la. espiritualidad.

Modificación del manual.

Por: Juan Pablo Álzate.

Cada año la agenda modificada con ayuda del abogado institucional y apoyo de los estudiantes, a estos últimos se les dará un formulario de actualización, es decir, una hoja la cual deberán diligenciar conpregunta que les hacen "que le pondrían o le quitarían al manual de convivencia" esto les ayuda al consejo directivo a definir que colocar en la agenda. La agenda conformada por las faltas tipo 1, 2 y 3, las faltas tipo 1 son abordadas por la micro comunidad o el director del curso, las faltas tipo 2 y 3 se directamente llevan coordinación de convivencia.

La nueva sección habla sobre como deberían de enfrentarse a los problemas que surgen a lo largo del año colectivo, en casos extremos se llevaran ante el consejo directivo

que esta conformado por el rector, coordinación, sector académico, personero, representante de grupo, personal productivo y padres de familia, uno de estos casos es el consumo de drogas en la institución este en la mayoría de casos se inicia un protocolo el cual consta de remitirlo con un especialista de salud mental y dialogar con los padres de familia y/o acudiente, por otro lado si el estudiante llega a expandir sustancias psicoactivas se tomaran medidas más drásticas como acudir con policía de infancia y adolescencia.



Primera Comunión

Por: Ana Catalina Calderón.

¿Recuerdas cómo fue tu primera comunión? Los nervios que podías sentir, acompañado de todos tus familiares, listo para dar un gran paso en tu vida espiritual. Pero antes de todo esto pasamos por una preparación, nuestra catequesis; por ello hablamos con nuestras docentes Luz Miryam y Blanca Luz para conocer un poco más sobre la formación de los niños en este 2025.

La primera comunión es el sacramento en el que los niños reciben por primera vez la eucaristía, el pan y el vino consagrados que son el cuerpo y sangre de Jesucristo. "Normalmente son niños que están cursando tercero o cuarto de primaria, o quienes para la fecha hayan cumplido los ocho años", nos comenta una de las docentes.

Uno de los requisitos es tener la edad o estar en los cursos ya mencionados, estar bautizados y presentar el certificado de bautismo, y el aporte de un costo para el texto guía (Preparación para la primera comunión), el cirio, el rosario, el recordatorio y más.



DEPORTE

Títulos deportivos en el CLA durante los 3 primeros meses del año

Por: Celeste Montoya B y Samuel Romero Latorre.

En los primeros meses del año se han logrado obtener algunos títulos deportivos por parte de los estudiantes del CLA, por un lado, se encuentra una de las participantes del periódico, Celeste Montoya, ella ha jugado dos torneos en el mes de enero. El primero se llama UTR este es un torneo que no otorga un tipo de ranking para aplicar a becas en las universidades de Estados Unidos, Celeste participo por primera vez en uno de estos torneos y logro convertirse en campeona.

que buscamos enperiódico, es poder resaltar estos logros, es poder motivar a otros estudiantes a buscar conseguir esta clase resultados, luchar por sueños y metas; y también invitarlos a que, en caso de conseguir algún logro o mérito deportivo, artístico, etc... Animarse a darlo a conocer por medio de este periódico, para brindarles en merito que se merecen.





Resultados colombianos durante el año

Por: Celeste Montoya B y Samuel Romero Latorre

Hace unos días la selección de futbol colombiana participo en el sudamericano Sub-20, en este la selección se destacó por quedar en el tercer puesto, logrando así la clasificación al mundial Sub-20; también en el deporte de tenis de campo la deportista Emiliana Arango, logro quedarse con el titulo en el WTA 250 de Cancún, y una semana después consiguió la final mas importante para Colombia en el tenis femenino, logrando hacer presencia en la final del WTA 500 en Mérida.

Por otro lado, se encuentra Tatiana Calderón, una piloto de fórmula 1, que logro destacarse al convertirse en la primera mujer latina en competir en dicho deporte.







Fechas importantes

Día de la mujer y del hombre

Por: Sara Hernández O. **Día de la mujer:**

El día de la mujer es un día muy importante a nivel mundial ya que es el día para conmemorar la reivindicación de los derechos de las mujeres.

El objetivo es sensibilizar a la sociedad y potenciar la igualdad de género. Así, se reclama la reducción de las injusticias de género. En este sentido, en el 8M también se recuerda que las violencias contras las mujeres, son la expresión más amarga de las sociedades machistas, con convicciones profundamente patriarcales.





Día del hombre

Por otro lado, el día del hombre es el día de celebración de San José, tiene un origen religioso y se realiza en conmemoración del padre de Jesús. Se celebran las contribuciones de los hombres a la sociedad, la familia y la comunidad.



En la institución, la celebración se realizó en conjunto, en donde se mostraron cualidades y talentos de hombres y mujeres de la institución, dirigidas por el grado once.

Se evidenció la igualdad de género que debería de haber en el mundo y como todos podemos y tenemos los mismos derechos aunque hayan acciones que demuestren lo contrario.



Día del periodista

Por: Emiliana Pérez H.

El día del periodista es una fecha muy importante que se celebra el día 9 de febrero para conmemorar la publicación del primer número impreso del Papel Periódico de la Ciudad de Santafé de Bogotá en 1791, en el que en ese entonces era el Virreinato de Nueva Granada, y a los periodistas. Aquel periódico fue fundado por Manuel del Socorro Rodríguez y tenia como objetivo formar opinión pública y difundir ideas políticas.

Debido a esto se le quiere hacer un reconocimiento a todos los integrantes del periódico, ya que son los que le dan vida a este y permiten darle voz a los eventos del colegio. A todos ustedes muchas gracias.



Ecología

La ecología y el medio ambiente

Por: Samuel Ángel G.

El medio ambiente es un tema muy importante en la actualidad y el colegio Luis amigo tiene muy presente este tema. El cuidado del medio ambiente empieza desde la casa con una buena conciencia ambiental, aprendiendo a separar los residuos y manejando un orden específico, nosotros aprendemos manejar a correctamente los residuos, puede dañar gravemente el planeta y afectarnos a nosotros los seres humanos.

nos puede afectar en aspectos como:

- . Cambio climático
- . Cambio del aire y del agua
- . Deforestación y pérdida de biodiversidades



El Día del Agua

Por: Emiliana Pérez H.

Eldía del agua se celebra anualmente el 22 de marzo, este se celebra con la intención de resaltar la importancia del agua dulce y salada e incentivar a las personas al desarrollo sostenible. En este también se ve resaltado iniciativa a conservar varios ecosistemas que producen agua o son de aqua, como los glaciares o la conservación de los frailejones que son plantas que preservan el aqua.

En el día del agua a nivel mundial se juntan varias organizaciones como la UNESCO, Unicef y las Naciones Unidas para concientizar a las personas sobre la importancia del agua, el origen de este día se remonta a la conferencia de las Naciones Unidas sobre el Medio Ambiente y el Desarrollo o también conocida como la Cumbre de la Tierra celebrada en Río de Janeiro en 1992, en esta conferencia la AGNU instauro un día a enfatizar la importancia del agua.

El agua es uno de los elementos más valiosos que tenemos, ya que sin ella no podrimos vivir, se extinguirían muchas especies si se acabase y es uno de los elementos principales de que los está compuesto el cuerpo del ser humano.

Por esto y muchas más razones es importante que cuidemos el agua en todos los aspectos que podamos.

Dentro de nuestra institución también debemos cuidar el agua, ya que en nuestra institución pasa un río que nace de la montaña y pasa por todo el colegio, lo que hace más importante su cuidado; todos debemos velar por cuidar el agua, sin regar el agua que se compra en las tiendas o que nos empacan, sin desperdiciar el agua de los lavamanos o sin tirar basuras en el río que pasa para no contaminarlo.

Por el día del agua, nos gustaría invitar a todas las personas a cuidar del agua, cuidando de no desperdiciar una sola gota de agua ni desperdiciándola.





Los animales de nuestro colegio

Por: Emiliana Pérez Henao

Dentro del Colegio Luis Amigó existen una gran variedad y cantidad de animales, los cuales forman parte de nuestra comunidad y hacen nuestro colegio mucho más diverso y amigable. Estos animalitos son cuidados por un integrante de la comunidad muy especial, Don Ovidio. Él nos comento acerca de los cuidados que se les brindan a estos, todos los animalitos tienen sus propios cuidos especiales y sus hogares o refugios para resguardarse del frio y dormir por las noches, también nos dijo que los niños más pequeños quieren mucho a estos animalitos y siempre tratan de demostrarles su amor.

Dentro de este grupo de animales podemos encontrar a animales como conejos, patos, marranos, gallinas, peces, gatos, vacas, llamas, cabras y perros, casi todos estos viven en las canchas de grama; los conejos viven todo el tiempo dentro de sus jaulas, las gallinas duermen en palos dentro de su corral, la llama duerme a la intemperie, las vacas juntas en su potrero, las cabras se cuidan entre si y la gata duerme en la casa de los padres. Dentro de la institución se encuentran alrededor de 59 animales, pero, de estos destacan dos animales, Pancita la marrana y Capuchina la gata, estas son las dos integrantes más nuevas de la institución y las que los estudiantes conocen más.

Ella es Pancita, la integrante más nueva de nuestro colegio, es una marranita muy inquieta y juguetona, es muy amigable y siempre recibe a las personas moviendo su colita, durante el día se encuentra en su jaula, pero, en la tarde sale de esta y va a darse un refrescante baño en el río, moviendo su colita y jugando con el lodo que encuentre cerca. Luego se dedica a correr por la cancha de grama y a comer las migajas que pueda encontrar; por último, en la noche va a su casita para poder descansar.

Ella es Capuchina, una gatita juguetona y traviesa, muy curiosa y amigable, llegó al colegio en junio o septiembre del 2024 y tiene unos aproximados 7 u 8 meses; su nombre se debe a los Terciarios Capuchinos y a que tiene los colores de un cappuccino. Ella llegó a darnos alegría con sus travesuras después de la perdida de Chula.

Según narraba el padre rector Henry, es una gatica inquieta que se sube a la estufa y encima de la nevera, también cuenta que muchas veces se pierde durante el día y cuando llega trae con ella pajaritos que cazó para ellos; también nos conto que es muy juguetona y durante las noches juega con todos los padres antes de acostarse, es muy amada por todos los integrantes de la institución, y según lo dicho por el padre Henry: "Es la









Propuestas institucionales

Propuesta para la higiene personal.

Por: Juan Pablo Álzate.

Hace poco se implemento la propuesta acerca del uso de papel higiénico en los baños de la institución; debido a el mal uso de este suministro, se suspendió esta propuesta. Aunque hace poco desde los integrantes del periódico hablamos con nuestro rector, sobre volver a implementar este elemento en los baños, para poder tener una buena higiene personal, este nos comento que estaba de acuerdo y nos hizo una pregunta acerca de cómo volveríamos a implementarlo, que estrategias se utilizarían y de donde sacaríamos los fondos para financiarlo, la idea más aceptada es recoger una pequeña cantidad de dinero por salón para volver a hacer uso de este; por esto desde el periodico institucional queremos invitar a tener en cuenta propuesta poder para implementarla.



San Valentín

Por: Samuel Romero Latorre.

San Valentín, el famoso día festivo reconocido por las parejas que se dan detalles en esta fecha, aunque su origen es más oscuro de lo que aparenta su festejo. Al principio el emperador Claudio II prohibió los matrimonios para jóvenes, ya que consideraba que estos estaban mejor siendo soldados. Aunque un sacerdote llamado Valentín no estaba de acuerdo con esto, así que celebró en secreto matrimonios entre los jóvenes que se amaban; lastimosamente aunque descubierto y ejecutado el 14 de febrero del año 270.

Debido a sus actos la Iglesia Católica canonizó a San Valentín y estableció su festividad el 14 de febrero. Este día ansiado para muchos y nostálgico para otros, no solo es otra idea de las personas para recibir regalos, sino que también puede ser una herramienta de aprendizaje en la institución Colegio Luis Amigó.

Es una fecha perfecta para conmemorar el amor que hay desde los más pequeños hasta los jóvenes de la institución, y no solo hablo de el amor eros, también el amor de Philia o de amistad y el de stroges, que es el de familia.

Este día puede ser una buena oportunidad para fomentar el inglés dentro de la institución, ya que a pesar de que esta tradición se inventó en Roma, en los países de habla inglesa es donde más se practica dicha festividad, por lo cual con ayuda de los docentes de la asignatura, se puede plantear una lluvia de ideas de distintas dinámicas para celebrar este día de la mejor manera enfocándolo a practicar el inglés.







Eventos especiales

¿Qué son los años jubilares?

Por: Sara Nicolle Flórez.

El año jubilar es un año donde el Papa Francisco a través de una bula (Documento papal o religioso), lleva a cabo junto con la iglesia el propósito de trabajar la esperanza en las comunidades

¿Por qué los años jubilares se basan en la esperanza?

Los años jubilares se basan en la esperanza ya que el Papa Francisco ha visto que de cierta forma después de la pandemia, las circunstancias sociales, la exclusión, la pobreza o en general gran parte de los problemas actuales, las personas han perdido la esperanza y la fe, por ello él se encarga de trabajar un año junto con la iglesia, para ayudar a recuperar esa esperanza en quienes ya no encuentran sentido incluso a la vida misma.



años Conmemoración a los 25 años del Colegio Luis Amigó-Bodas de plata.

Por: Sara Nicolle Flórez.

El Colegio Luis Amigó este año está cumpliendo 25 años de presencia amigoniana por la parte de la educación, más sin embargo lleva más de 80 años prestando servicios en el municipio de La Estrella (Antioquia). Estos 25 años de educación formal se les va a otorgar una celebración llamada "Bodas de Plata", la cual se está preparando para poderse solemnizar con los estudiantes, maestros, padres de familia y egresados, buscando seguir fortaleciendo la educación de calidad los valores amigonianos y la formación humana cristiana.

